

II

Die Veränderung des internationalen Kräfteverhältnisses zugunsten des Sozialismus, der Befreiung der Völker und des Friedens, die positiven Veränderungen, die diese Entwicklung in der internationalen Situation ermöglicht, finden besonders in Europa ihren Ausdruck. In wichtigen Abkommen, die auf der Grundlage der Prinzipien der friedlichen Koexistenz abgeschlossen wurden, werden nunmehr die bestehenden Realitäten und Grenzen anerkannt.

Diese Erfolge sind das Ergebnis der Friedenspolitik der Sowjetunion und anderer sozialistischer Länder sowie der Aktionen der Völker.

Die DDR, ein demokratischer und friedliebender Staat, spielte und spielt eine erstrangige Rolle bei der Festigung des Friedens, bei dieser neuen Entwicklung in Europa.

Gegenwärtig findet dieser Beitrag wachsenden Ausdruck in den auf Initiative der DDR geführten offiziellen Verhandlungen mit der BRD über die Normalisierung der Beziehungen zwischen beiden Staaten auf der Grundlage der Normen des Völkerrechts.

Die bevorstehende multilaterale Vorbereitung der Staatenkonferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa ist ein Ereignis von großer Tragweite. Die Aktionen der gesellschaftlichen Kräfte müssen im Interesse der unverzüglichen Einberufung dieser Konferenz und ihrer konkreten Ergebnisse fortgeführt werden, damit die Völker unseres Kontinents endlich in Freundschaft und dauerhaftem Frieden leben können.

Die Zusammenarbeit und Sicherheit in Europa erfordern die Herstellung normaler Beziehungen zwischen allen Staaten. Immer mehr Staaten normalisieren ihre Beziehungen zur DDR. Ein großes Land wie Frankreich darf nicht hinter dieser Entwicklung Zurückbleiben. Die Interessen der Völker unserer beiden Länder, die Interessen aller europäischen Völker und des Weltfriedens erfordern ohne weiteren Aufschub die unverzügliche Herstellung normaler diplomatischer Beziehungen zwischen Frankreich und der DDR.

Mit einem derartigen realistischen und gerechtfertigten Schritt würde Frankreich den positiven Tendenzen in Europa neue Impulse verleihen. Er würde die realistischen Positionen in der BRD ermutigen. Er würde dem sehnlichen Wunsch unserer beiden freundschaftlich verbundenen Völker, der besonders anlässlich) des offiziellen Besuches der Delegation der SED zum Ausdruck kam, entsprechen. Die Delegation der SED dankte der FKP und allen Freunden der DDR in Frankreich für ihre Anstrengungen in dieser Richtung.